



УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ
ПО НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

2025

ИЗМЕНЕНИЯ
В НАЛОГОВОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
ДЛЯ БИЗНЕСА
И ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ



ПОЛЕЗНЫЕ СЕРВИСЫ ДЛЯ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ

ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ



Сервис позволяет получать актуальную информацию об объектах имущества и транспортных средствах, суммах начисленных и уплаченных налоговых платежей, наличии переплат, задолженности по налогам перед бюджетом, заполнять декларацию по форме 3-НДФЛ в режиме онлайн, направлять декларацию в налоговый орган в электронном виде



ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ



Сервис позволяет направлять налоговую отчетность, уплачивать налоги, отслеживать состояние расчетов с бюджетом, запрашивать сведения и получать ответы онлайн



ЛИЧНЫЙ КАБИНЕТ НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКА ЮРИДИЧЕСКОГО ЛИЦА



Сервис позволяет круглосуточно получать широкий спектр услуг в режиме онлайн, гарантирует защиту информации, экономит время, позволяет отслеживать состояние единого налогового счета (ЕНС)



ПОЛУЧЕНИЕ КЭП С ПОМОЩЬЮ ЛИЧНОГО КАБИНЕТА ИП И ЮЛ



I. Заполнить и направить заявление на получение КЭП

II. Просмотреть результат обработки заявления в разделе «Сведения по заявлениям на получение КЭП ФНС»

III. Посетить налоговый орган для получения КЭП*

*При перевыпуске КЭП через личный кабинет повторное посещение инспекции не требуется

8-800-222-22-22

www.nalog.gov.ru

НАЛОГОВАЯ РЕФОРМА В 2025 ГОДУ: ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ

Налоговая реформа в 2025 году затрагивает различные категории налогоплательщиков.

Наиболее значительно изменяются положения по налогу на доходы физических лиц (НДФЛ), налогу на прибыль организаций, налогу по упрощенной системе налогообложения (УСН).

Налог с большинства доходов физических лиц нужно рассчитывать по новой прогрессивной шкале.

Это изменение затрагивает не только налогоплательщиков, но и налоговых агентов.

Общая ставка налога на прибыль увеличена до 25%.

Организации и индивидуальные предприниматели, применяющие УСН, становятся плательщиками налога на добавленную стоимость (НДС).

Введен новый налог - туристический.

Одновременно реформа включает изменения, которые позволяют сгладить возросшую налоговую нагрузку. Например, организации и индивидуальные предприниматели на УСН либо освобождены от НДС, либо могут уплачивать налог по пониженным ставкам.

Обращаем внимание, что в соответствии с действующей редакцией главы 26.2 Налогового кодекса Российской Федерации, организации и ИП на УСН не признавались плательщиками НДС.

А пониженные ставки с 2025 года могут применять УСН-щики при определенных условиях.

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В НАЛОГООБЛОЖЕНИИ ДОХОДОВ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ?

С 2025 года установлена новая прогрессивная шкала ставок по НДФЛ (п. 1 ст. 224 НК РФ):

- **13%** - применяется к части суммы налоговых баз, не превышающей 2,4 млн руб.;
- **15%** - к части суммы налоговых баз, которая больше 2,4 млн руб., но не превышает 5 млн руб.;
- **18%** - к части суммы налоговых баз, которая больше 5 млн руб., но не превышает 20 млн руб.;
- **20%** - к части суммы налоговых баз, которая больше 20 млн руб., но не превышает 50 млн руб.;
- **22%** - к части суммы налоговых баз, которая превышает 50 млн руб.

Прогрессивная шкала применяется к совокупности налоговых баз резидента Российской Федерации указанных в п. 2.1 ст. 210 НК РФ. В нее входит большинство доходов физических лиц, в том числе заработная плата и другие доходы, формирующие основную налоговую базу.



Индивидуальные предприниматели **доходы от предпринимательской деятельности, включаемые в основную налоговую базу**, также облагают НДФЛ по этой прогрессивной шкале ставок.

Например, так облагаются доходы от оказания услуг на основании гражданско-правового договора (п. 1, пп. 9 п. 2.1 ст. 210, п. 1 ст. 224 НК РФ).

Шкала ставок по НДФЛ для нерезидентов Российской Федерации, указанных в абз. 3 - 7, 10 п. 3 ст. 224 НК РФ (в частности, для иностранцев, работающих по патенту, для высококвалифицированных специалистов, для дистанционных работников), также изменилась. Она аналогична шкале ставок, установленной в п. 1 ст. 224 НК РФ для резидентов Российской Федерации (п. 3.1 ст. 224 НК РФ).

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В НАЛОГООБЛОЖЕНИИ ДОХОДОВ ФИЗЛИЦ?

Для ряда военнослужащих выплаты, связанные с участием в специальной военной операции (СВО), облагаются в прежних размерах (**13%** - к части суммы таких выплат за год, не превышающей 5 млн руб., и **15%** - к части, превышающей ее). Это касается, в частности, военнослужащих, проходящих службу в Вооруженных силах Российской Федерации по контракту (п. 6.1 ст. 210, п. 1.2 ст. 224 НК РФ).

Для работников Крайнего Севера и приравненных местностей, а также других районов с неблагоприятной экологией предусмотрены ставки НДФЛ **13%** и **15%** (**13%** - к части суммы таких выплат за год, не превышающей 5 млн руб., и **15%** - к части, превышающей ее). Применяется шкала не ко всей заработной плате, а к части, которая относится к районным коэффициентам и процентным надбавкам к заработной плате за работу в данных районах (п. 6.2 ст. 210, п. 1.2 ст. 224 НК РФ).

К некоторым доходам резидентов Российской Федерации применяется новая специальная прогрессивная шкала ставки НДФЛ. Она применяется, в частности, к следующим доходам (п. 6 ст. 210, п. 1.1 ст. 224 НК РФ):

- подаркам (кроме ценных бумаг);
- доходам от продажи имущества (кроме ценных бумаг) и долей в нем;
- доходам в виде страховых выплат по договорам страхования и выплат по пенсионному обеспечению;
- процентам по вкладам в банках, находящимся на территории России;
- доходам по операциям с ценными бумагами и по операциям с производными финансовыми инструментами (есть исключения).

Ставки НДФЛ с дивидендов, полученных резидентом Российской Федерации, составляют (пп. 3 п. 6 ст. 210, п. 1.1 ст. 224 НК РФ):

- **13%** - применяется к части суммы налоговых баз, не превышающей 2,4 млн руб.;
- **15%** - к части суммы налоговых баз свыше 2,4 млн руб.

Прогрессивная шкала ставки НДФЛ применяется к сумме налоговых баз, включающих указанные доходы. Совокупность налоговых баз рассчитывается нарастающим итогом. Налог с части суммы свыше 2,4 млн руб. рассчитывается по ставке **15%**, а с части в пределах указанной суммы - по ставке **13%** (п. 1.1 ст. 224, п. 1.1 ст. 225 НК РФ).

Налоговая база по доходам от долевого участия считается отдельно от остальных налоговых баз, указанных в п. 6 ст. 210 НК РФ. При определении суммы налога по дивидендам в расчет совокупности налоговых баз не включаются налоговые базы по другим доходам, указанные в пп. 1, 2, 4 - 12 п. 6 ст. 210 НК РФ. А при расчете налога в отношении этих иных доходов в расчет совокупности налоговых баз не включается налоговая база по доходам от долевого участия (п.п. 2, 3 ст. 214, п. 1.1 ст. 225 НК РФ).

НДФЛ с процентов по вкладам в банках рассчитывается по таким ставкам:

- прогрессивной ставке **13%** и **15%** - если доход получен резидентом Российской Федерации (пп. 12 п. 6 ст. 210, п. 1.1 ст. 224 НК РФ);
- **15%** независимо от размера дохода - по доходам нерезидентов Российской Федерации (п. 3 ст. 224 НК РФ).

ИЗМЕНЕНЫ ПОЛОЖЕНИЯ О СТАНДАРТНЫХ ВЫЧЕТАХ НА ДЕТЕЙ

Предельный доход для предоставления стандартных налоговых вычетов увеличен и составляет 450 тыс. руб. (пп. 4 п. 1 ст. 218 НК РФ).

Увеличены размеры стандартных налоговых вычетов (пп. 4 п. 1 ст. 218 НК РФ):

- на второго ребенка - до 2 800 руб. в месяц;
- на третьего ребенка и каждого последующего – до 6 тыс. руб. в месяц;
- на ребенка-инвалида, находящегося на обеспечении родителя, супруга (супруги) родителя, опекуна, попечителя, приемного родителя, супруга (супруги) приемного родителя, усыновителя ребенка-инвалида - до 12 000 руб.

Если ранее работник уже предоставлял сведения для вычета, то налоговый агент (работодатель) может предоставить вычет самостоятельно. Заявление сотрудника для этого больше не требуется (пп. 4 п. 1 ст. 218 НК РФ).

УСТАНОВЛЕН НОВЫЙ СТАНДАРТНЫЙ ВЫЧЕТ ДЛЯ ЛИЦ, СДАВШИХ НОРМАТИВ ГТО



Вычет предоставляется в календарном году, в котором физическое лицо сдало нормативы «Готов к труду и обороне» (ГТО) своей возрастной группы и получило или подтвердило знак отличия.

Чтобы получить вычет, ему надо также пройти диспансеризацию в том же году (пп. 2.1 п. 1 ст. 218 НК РФ).

Размер вычета - 18 000 руб. за налоговый период (пп. 2.1 п. 1 ст. 218 НК РФ).

Налоговый агент может применить этот вычет единовременно за весь год в любом месяце этого года, но не ранее месяца, когда физическое лицо подтвердит право на вычет (пп. 2.1 п. 1 ст. 218 НК РФ).

ИЗМЕНЕНЫ РАЗМЕРЫ ФИКСИРОВАННОЙ ПРИБЫЛИ КИК



При расчете НДФЛ, который должно уплатить контролирующее лицо за 2025 год и последующие периоды, применяются новые размеры фиксированной прибыли контролируемой иностранной компании (КИК).

Они зависят от количества контролируемых лицом иностранных организаций (п. 2 ст. 227.2 НК РФ).

Дата фактического получения дохода (в том числе фиксированной прибыли) зависит от того, составляет ли КИК финансовую отчетность (п. 1.1 ст. 223 НК РФ):

- если составляет - 31 декабря года, следующего за календарным годом, на который приходится дата окончания финансового года по личному закону КИК;
- если не составляет (обязанность не установлена личным законом) - 31 декабря года, следующего за календарным годом, за который определяется прибыль КИК.

УВЕЛИЧЕНА ОСНОВНАЯ СТАВКА НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ

С 2025 года основная ставка налога на прибыль организаций составляет 25%, в том числе (п. 1 ст. 284 НК РФ):

- 8% - в федеральный бюджет (с 2031 года - 7%);
- 17% - в бюджеты регионов и федеральной территории «Сириус» 2031 года - 18%).

УСТАНОВЛЕН ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ НАЛОГОВЫЙ ВЫЧЕТ (ФИВ)

Вычет можно применять с 2025 года.

Данный вычет позволяет уменьшить налог в федеральный бюджет на часть расходов на приобретение или создание основного средства или нематериального актива либо расходов на модернизацию, дооборудование, техническое перевооружение таких объектов.

Обращаем внимание, что НК РФ установлено, что после уменьшения на ФИВ, сумма налога в федеральный бюджет не может быть меньше исчисленной по ставке 3% в 2025 - 2030 годах. Кроме того, неиспользованную часть расходов налогоплательщик вправе перенести на последующие отчетные (налоговые) периоды.

Расходы, в отношении которых было использовано право на применение вычета, не включаются в первоначальную стоимость объекта, а значит, не учитываются в расходах через амортизацию (п. 7 ст. 286.2 НК РФ).

Какие организации и по каким объектам могут применять этот вычет, порядок и условия его применения, порядок определения его величины устанавливает Правительство Российской Федерации. Некоторым категориям налогоплательщиков применять вычет нельзя (п. 3, 10 ст. 286.2 НК РФ).

Если вы решите применять федеральный инвестиционный налоговый вычет, отразите это в учетной политике (п. 8 ст. 286.2 НК РФ).

ДРУГИЕ ИЗМЕНЕНИЯ ПО НАЛОГУ НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ В РАМКАХ НАЛОГОВОЙ РЕФОРМЫ

Увеличены до 2 следующие коэффициенты:

- коэффициент, применяемый к расходам при формировании первоначальной стоимости ряда ОС и НМА, в частности ОС, включенных в перечень российского высокотехнологичного оборудования (п. 1, 3 ст. 257 НК РФ);
- повышающий коэффициент к первоначальной стоимости некоторых видов продукции и оборудования, относящихся к ОС;
- коэффициент для определения суммы расходов на выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ (НИОКР) из Перечня, утвержденного постановлением Правительства Российской Федерации от 24.12.2008 № 988, которую можно включить в прочие расходы или в первоначальную стоимость амортизируемых НМА.

Малые технологические компании, включенные в специальный реестр, отдельные расходы на НИОКР учитывают с коэффициентом 2 независимо от их включения в указанный перечень. Есть и другие особенности применения данного коэффициента (п. 7 ст. 262 НК РФ);

- коэффициент, на который может быть увеличена включаемая в прочие расходы сумма затрат, связанная с приобретением прав на использование по договорам с правообладателем (по лицензионным и сублицензионным соглашениям) программ для ЭВМ и баз данных, входящих в единый реестр российского программного обеспечения, а также программно-аппаратных комплексов.

Это касается также затрат на адаптацию и модификацию этих программ и баз данных. **Коэффициент 2** применяется также к расходам на приобретение исключительных прав на программы для ЭВМ стоимостью менее лимита, начиная с которого имущество относится к амортизируемому (пп. 26 п. 1 ст. 264 НК РФ).



Положения о региональном инвестиционном налоговом вычете стали бессрочными (ст. 5, ч. 1 ст. 8 Федерального закона от 12.07.2024 №176-ФЗ).

При применении вычета в части расходов на НИОКР предельная величина, на которую может быть уменьшен также налог (авансовый платеж), подлежащий зачислению в федеральный бюджет в текущем налоговом (отчетном) периоде, рассчитывается в 2025 - 2030 годах исходя из ставки **3%**, далее **2%**. Также отменено право лиц, **передающих имущество в целях развития генетических технологий в России**, уменьшать налог, зачисляемый в федеральный бюджет, до нуля (п. 3 ст. 286.1 НК РФ).

- На 2025 - 2030 годы **для ряда организаций в сфере информационных технологий** ставка налога в федеральный бюджет повышена с **0** до **5%**. С 2031 года для них будет действовать основная ставка налога, если не будет оснований применять другие специальные ставки (п. 1, 1.15 ст. 284 НК РФ).
- В 2025 - 2030 годах **для малых технологических компаний** субъекты Российской Федерации могут устанавливать пониженную ставку по налогу на прибыль, зачисляемому в региональный бюджет. Размеры ставки могут различаться в зависимости от вида компании (п. 1.8-5 ст. 284 НК РФ).
- На 2025 - 2030 годы **для организаций, владеющих лицензиями на пользование определенными участками недр**, предусмотрена специальная ставка **20%** (**3%** - в федеральный бюджет и **17%** - в региональный).

Данная ставка применяется в отношении прибыли, полученной от деятельности по освоению определенных участков недр, при соблюдении ряда условий (п. 1.17 1 ст. 284 НК РФ).



В 2025 году и позднее действует новое правило: если вы применяете УСН, вы признаетесь налогоплательщиком НДС (пп. 2, 3 ст. 346.11, п. 1 ст. 143 НК РФ).

Но вы освобождаетесь от обязанностей налогоплательщика НДС, если ваши доходы за прошлый год не превышают 60 млн руб. или если вы вновь созданная организация или вновь зарегистрированный индивидуальный предприниматель (ИП) (п. 1 ст. 145 НК РФ).

Если ваши доходы с начала года превысят 60 млн руб., действие освобождения прекращается с 1-го числа месяца, следующего за месяцем превышения (п. 5 ст. 145 НК РФ).

Если освобождение на вас не распространяется, у вас есть выбор:

- 1) применять пониженные ставки НДС **5%** и **7%**. В этом случае «входной» («ввозной») НДС нельзя принять к вычету (п. 8 ст. 164, пп. 8 п. 2 ст. 170, пп. 3, 4 п. 2 ст. 171 НК РФ);
- 2) рассчитывать НДС по общеустановленным ставкам в размере **10%** и **20%**, основная из которых **20%**. В этом случае «входной» и «ввозной» НДС принимайте к вычету в общем порядке.

Ставку НДС 5% при УСН вы можете применять в следующих случаях (пп. 1 п. 8, п. 9 ст. 164 НК РФ):

- сумма ваших доходов за предыдущий год составила больше 60 млн руб., но не превысила 250 млн руб. (с индексацией). Правило действует независимо от того, какой налоговый режим (режимы) применялся в предыдущем году;
- вы применяли освобождение от НДС в текущем году, но утратили право на него, потому что сумма ваших доходов превысила 60 млн руб. с начала года.

Если применяете ставку **5%**, но сумма ваших доходов с начала года превысила в совокупности 250 млн руб. (с индексацией), вы утрачиваете право на эту ставку начиная с 1-го числа месяца, следующего за месяцем превышения (пп. 1 п. 8 ст. 164 НК РФ).

КАКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ ДЛЯ ПЛАТЕЛЬЩИКОВ УСН В 2025 ГОДУ?

Ставка НДС 5% применяется если сумма дохода за предыдущий год составила от 60 млн руб. до 250 млн руб.

Ставку НДС 7% при УСН вы можете применять в следующих случаях (пп. 2 п. 8, п. 9 ст. 164 НК РФ):

- сумма ваших доходов за предыдущий год составила больше 60 млн руб., но не превысила 450 млн руб. (с индексацией). Правило действует независимо от того, какой налоговый режим (режимы) применялся в предыдущем году;
- в текущем году вы применяли освобождение от НДС или пониженную ставку **5%**, но утратили право на них, так как сумма ваших доходов с начала года превысила соответствующий лимит.



Ставку **7%** можно применять, пока ваши доходы с начала года не превысят 450 млн руб. (с индексацией). Если лимит доходов будет превышен, право на применение ставки **7%** утрачивается с 1-го числа месяца такого превышения (пп. 2 п. 8, п. 9 ст. 164 НК РФ). Но право на УСН считается утраченным с 1-го числа квартала, в котором доходы превысили указанную сумму (п. 4 ст. 346.13 НК РФ).

«Входной» и «ввозной» НДС нельзя принять к вычету, если вы используете товары (работы, услуги), имущественные права, при приобретении (ввозе) которых заплатили этот налог, для операций, которые облагаются по пониженным ставкам НДС **5%** и **7%**, а также для операций, облагаемых по ставке **0%**, указанных в пп. 1 - 1.2, 2.1 - 3.1, 7, 11 п. 1 ст. 164 НК РФ. Этот НДС включается в стоимость приобретенных товаров (работ, услуг), имущественных прав (пп. 8 п. 2 ст. 170, пп. 3, 4 п. 2 ст. 171 НК РФ). **Ставки 5% и 7% не применяются:** при ввозе товаров на территорию РФ, в том числе из стран ЕАЭС; при исчислении НДС налогоплательщиком УСН-покупателем в качестве налогового агента.

Если вы освобождены от НДС или применяете ставку НДС **5%** или **7%**, в бухгалтерском учете «входной» и «ввозной» НДС включите в стоимость приобретенных товаров (ОС, НМА, работ, услуг, имущественных прав).

УВЕЛИЧЕНЫ ЗНАЧЕНИЯ ДЛЯ ПЕРЕХОДА И СОХРАНЕНИЯ УСН



Лимит доходов для перехода на УСН увеличен с 112,5 млн руб. до 337,5 млн руб. Эта сумма ежегодно индексируется на коэффициент-дефлятор, утверждаемый приказом Минэкономразвития России (п. 2 ст. 346.12 НК РФ).

Если в 2024 году вы применяли УСН, но утратили право на нее, потому что доходы превысили 265,8 млн руб., вы можете перейти на УСН с 1 января 2025 года. Ограничение, установленное п. 7 ст. 346.13 НК РФ, в этом случае не действует, то есть не нужно ждать год, чтобы вернуться на УСН.

Вы можете перейти на УСН с 2025 года, если ваши доходы за 9 месяцев 2024 года (за минусом некоторых из них) не более 337,5 млн руб. При определении суммы доходов за 2024 год надо учесть доходы, полученные как на УСН, так и на ОСН (ч. 11 ст. 8 Федерального закона от 12.07.2024 № 176-ФЗ).

Лимиты доходов и остаточной стоимости основных средств для сохранения права на УСН тоже увеличены. С 2025 года они составляют 450 млн руб. и 200 млн руб. Обе суммы ежегодно индексируются (пп. 16 п. 3 ст. 346.12, п. 4 ст. 346.13 НК РФ).

ОТМЕНЕНЫ ПОВЫШЕННЫЕ СТАВКИ НАЛОГА ПРИ УСН

Повышенные ставки **8%** и **20%**, применявшиеся при превышении предельных значений доходов и средней численности работников, отменены. С 1 января 2025 года действуют обычные ставки **6%** и **15%** (ст. 346.20 НК РФ).

НАЛОГОВАЯ АМНИСТИЯ ЗА ДРОБЛЕНИЕ БИЗНЕСА

Организации и индивидуальные предприниматели, которые в 2022 - 2024 годах прибегали к искусственному дроблению бизнеса, чтобы применять специальные налоговые режимы и платить меньше налогов, попадают под амнистию (ст. 6 Федерального закона от 12.07.2024 № 176-ФЗ).

ЧТО ОЗНАЧАЕТ НАЛОГОВАЯ АМНИСТИЯ ЗА ДРОБЛЕНИЕ БИЗНЕСА?

Федеральным законом от 12.07.2024 № 176-ФЗ введена амнистия дробления бизнеса, состоящая в освобождении организаций и индивидуальных предпринимателей, отказавшихся от дробления бизнеса, от доначисленных налогов, пеней, штрафов, которые они должны были бы заплатить по результатам проверок за 2022 - 2024 годы. Платежи попадают под амнистию, только если связаны с дроблением. Есть исключение, когда под амнистию попадают доначисления только за 2022-2023 годы. Рекомендации по применению амнистии содержатся в Письме ФНС России от 18.10.2024 №СД-4-2/11836@.

Для освобождения от таких платежей должен выполняться ряд условий:

Первое условие - решение по итогам налоговой проверки за 2022 - 2024 годы, которым инспекция доначислила недоплаченные из-за дробления налоги, вступило в силу в период с 12 июля 2024 года.

Второе условие - должны сложиться обстоятельства, при которых обязанность уплатить связанные с дроблением суммы налоговых доначислений, пеней и штрафов прекращается.



С 2025 года вводится новый туристический налог (гл. 33.1 НК РФ). Налог исчисляется со стоимости услуг по проживанию без учета туристического налога и НДС (п. 1 ст. 418.4 НК РФ).

КТО И КАК УПЛАЧИВАЕТ ТУРИСТИЧЕСКИЙ НАЛОГ С 2025 ГОДА?

Его уплачивают **организации и физические лица, которые владеют гостиницами или иными помещениями из специального реестра и предоставляют их для временного размещения физических лиц** (ст. 418.2 НК РФ). Размер ставки устанавливается решениями органов местного самоуправления. Максимальная ставка на 2025 год - **1%** (п. 1 ст. 418.5 НК РФ).

Налог не может быть меньше минимальной величины, которая равна произведению 100 руб. и количества суток проживания (п. 1 ст. 418.7 НК РФ).

Срок уплаты налога - не позднее 28-го числа месяца, следующего за истекшим кварталом, а срок сдачи декларации - не позднее 25-го числа того же месяца (ст. 418.6, 418.8, п. 1 ст. 418.9 НК РФ).

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В НАЛОГООБЛОЖЕНИИ АКЦИЗАМИ С 2025 ГОДА?

ПОНИЖЕННЫЙ ТАРИФ СТРАХОВЫХ ВЗНOSОВ ДЛЯ СУБЪЕКТОВ МСП, ЗАНЯТЫХ ОБРАБАТЫВАЮЩИМ ПРОИЗВОДСТВОМ



Если вы субъект МСП и основной вид вашей деятельности относится к обрабатывающему производству, то с части выплат физическому лицу, превышающей за каждый месяц величину МРОТ, рассчитывайте страховые взносы по пониженному тарифу **7,6%**. Это правило не действует, если основная деятельность - производство напитков, табачных изделий, кокса, нефтепродуктов или металлургическое производство (пп. 17 п. 1, п. п. 2.5, 13.2 ст. 427 НК РФ).

Для применения пониженного тарифа, нужно, чтобы выполнялись следующие условия (п. 13.2 ст. 427 НК РФ):

- вид деятельности, указанный в качестве основного в ЕГРЮЛ (ЕГРИП), содержится в разделе «Обрабатывающие производства» ОКВЭД2 и входит в соответствующий перечень, утверждаемый Правительством Российской Федерации;
- доля доходов от этого вида деятельности составляет не менее **70%** в общей сумме доходов за отчетный (расчетный) период, а также за предшествующий год.

ИЗМЕНЕНИЯ ПО АКЦИЗАМ

Для некоторых товаров с 2025 года увеличены ставки по акцизам:

- 30 руб. за 1 л (26 руб. в 2024 году) на пиво с нормативным (стандартизированным) содержанием объемной доли этилового спирта свыше **0,5%** и до **8,6%** включительно, напитки, изготавливаемые на основе пива (пп. 18 ст. 193 НК РФ);
- 44 руб. за 1 мл (42 руб. в 2024 году) на жидкости для электронных систем доставки никотина (пп. 26 ст. 193 НК РФ);
- 61 рубль за 0,75 кВт (1 л. с.) (58 руб. в 2024 году) на автомобили легковые с мощностью двигателя свыше 67,5 кВт (90 л.с.) и до 112,5 кВт (150 л.с.) (пп. 28 ст. 193 НК РФ).

С 2025 года акцизами облагаются никотиновое сырье и бестабачная никотинсодержащая смесь, спиртосодержащие лекарственные средства и препараты, природный газ для производства аммиака (пп. 24, 25 п. 1 ст. 181, пп. 2 п. 1 ст. 181, пп. 27 п. 1 ст. 183, пп. 14 п. 1 ст. 181, пп. 43 п. 1 ст. 182 НК РФ).

КАК ИЗМЕНИЛИСЬ СТАВКИ НАЛОГОВ ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ ВИДОВ НЕДВИЖИМОСТИ?

Налог на имущество организаций и налог на имущество физических лиц

Для объектов капитального строительства, кадастровая стоимость каждого из которых превышает 300 млн руб., предельные значения налоговых ставок повышаются с **2** до **2,5%**. Их конкретные значения устанавливаются законами субъектов РФ по налогу на имущество организаций и нормативно-правовыми актами представительных органов муниципалитетов (законами городов федерального значения) – по налогу на имущество физических лиц»

Земельный налог

Для земельных участков кадастровой стоимостью более 300 млн руб. предельное значение ставок по земельному налогу увеличивается с **0,3** до **1,5 %**.

Это касается земельных участков:

- занятых жилищным фондом и (или) объектами инженерной инфраструктуры жилищно-коммунального комплекса;
- приобретенных для жилищного строительства;
- не используемых в предпринимательской деятельности, приобретенных для ведения личного подсобного хозяйства, садоводства или огородничества, а также земельных участков общего назначения, предусмотренных Федеральным законом от 29.07.2017 № 217-ФЗ.



Федеральным законом от 12.07.2024 № 176-ФЗ внесены изменения в абз. 3 пп. 1 п. 1 ст. 394 НК РФ. Так, из сферы действия предельного значения пониженной ставки по земельному налогу **0,3%** исключены земельные участки, приобретенные для индивидуального жилищного строительства и используемые в предпринимательской деятельности.

Это не зависит от наличия на них жилищного фонда или объектов инженерной инфраструктуры жилищно-коммунального комплекса. Например, в случае выявления использования такого участка с жилым домом в коммерческой деятельности для размещения объектов бытового обслуживания населения, розничной торговли, платных гостевых домов и т.п. предельное значение налоговой ставки составляет **1,5%** как для «прочих» земельных участков.

